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１．はじめに 

 徳島県技術士会女性部会（以下、「女性部会」と略記）は、平成 25 年に発足し、令和 3

年 11 月現在は、8 名で活動している。女性部会の活動は、技術系の職場などで働く女子

社員や技術者を目指す女子学生を対象として気軽に意見交換ができる場の提供と、女性技

術者間のネットワークづくりへの寄与を目的とした「阿波なでしこ技術サロン」を平成 27 

年度から平成 30年まで毎年 1回の頻度で開催してきた。 

 また、令和元年度には（公社）日本技術士会四国本部において男女共同参画推進小委員

会が設立されたことにより、「阿波なでしこ技術サロン」は、「四国なでしこ技術サロン」

として、徳島県から四国四県に拡大して開催していくこととなった。しかしながら、昨年

度は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点より技術サロンが中止となり、今年度も開

催が危ぶまれたため、リモートでの開催も視野に入れた準備をすすめてきた。本稿では、

本年度の女性部会会議と、四国本部の男女共同参画推進小委員会において、無事に現地開

催ができた四国なでしこ技術サロンへの開催協力について報告する。 

 

２．会議の実施状況 

 当会議の概要、および会議にて確認・協議した内容を以下に示す。 

 なお、今回、新型コロナウイルス感染予防対策として、参加者全員がマスクを装着し、

手指の消毒を行うなど十分な感染予防対策を講じた上で実施した。また、会場は株式会社

フジタ建設コンサルタント様のご厚意により、最新の設備の整った大会議室を提供してい

ただいた。 

（１）概要 

・ 開催日時：2021年 6月 20日（日）10:30～12:30 

・ 開催場所：株式会社フジタ建設コンサルタント 

・ 出席者：8名 



（２）議事内容 

・ 今年度の活動計画について（確認） 

・ 四国本部との連携について 

男女共同参画推進小委員会との連携：四国なでしこ技術サロン(阿波 vol.5)の開催

について 

青年技術士交流会との連携：科学技術体験フェスティバルへの協力について 

・ 徳島県技術士会会報での報告について 

・ その他：近況報告・連絡事項等 

 

 ３．議事まとめ 

➢ 今年度の活動は、昨年度の活動方針および過年度の活動実績を基に意見交換し、令和

3年度の活動計画を決定した。 

➢ 四国なでしこ技術サロンは、以下の内容について全員の了承を得た。 

・四国本部男女共同参画推進小委員会との連携で、昨年度より実施している「四国な

でしこ技術サロン」は、「四国なでしこ技術サロン（阿波 vol.5）」として 11/6（土）

に開催する。 

・四国なでしこ技術サロンは、徳島→香川→愛媛→高知の順で毎年開催し、徳島県技

術士会の本会メンバーはオブザーバーとして参加することとする。 

・本年度は、対面のカフェへの参加へ加えて、オンライン参加を募ることとする。 

・ワールドカフェの課題は、既往カフェの参加者も居ると考えられることから、参加

申込時にアンケートを取り、より有意義なテーマを選定することとする。 

➢ 本年度の科学体験フェスティバルは、オンラインでの開催となった。 

 

 

 

 

 

 

 

写真 1：フジタ建設コンサルタント概観     写真 2：女性部会会議の様子 



４．会議を終えて 

 コロナ禍で憂鬱な日々が続く中、女性部会のメンバー全員が元気な姿で近況を報告し合

い、活発な意見交換により有意義な令和３年度会議を開催することができた。女性部会は、

「楽しく、わかりやすく、ためになる」をモットーとした活動をする、そのためには「無理

のない範囲で活動を行う」、「活動内容は、メンバーで意見交換を行って決定する」を活動方

針として、今後も活動を続けていきたい。 

また今後、「阿波なでしこ技術サロン」の小さな輪が四国の大きな輪へ広がり、「四国なで

しこ技術サロン」に成長していくことをとても嬉しく思う。「四国四県の女性技術者や技術

者を目指す女子学生とお会いし、楽しく有意義な繋がりができることを期待している。 

 

５．四国なでしこ技術サロン（阿波 vol.5） への開催協力 

 令和 3年 11月 6日（土）に株式会社フジタ建設コンサルタントを会場として開催された

「四国なでしこ技術サロン」の運営協力を行った。一般参加者は 14名で、参加しやすいよ

う子供同伴可だったので、笑い声の絶えない楽しく活発な意見交換の場であった。また、四

国内での技術者の輪を広げる活動が始まったと感じた。 

 

 

 

 

 

 

 

写真 3：第一部 ミニ講演 
「水質調査とは、今感じること（末次 綾氏）」 

 

謝辞：新型コロナウイルス感染予防対策を行い 

ながらも、会議および技術サロン協力にあたって、 

ご理解いただきました理事および会員の皆さま 

に感謝・御礼申し上げます。 

写真 4：第二部 ワールドカフェ 
  


